

# Pastorale Québec

Volume 127, numéro 9 • Décembre 2015

**Les vœux**  
du cardinal  
Lacroix

Le Colloque sur la  
**vie consacrée**

Au sortir  
du **Synode**

La Journée  
mondiale  
des malades

Le Centre  
marianiste  
d'éducation  
de la foi

La miséricorde,  
**planche de salut**



## Premier plan

- 3 Les vœux de M<sup>gr</sup> l'Archevêque
- 4 **Au sortir du Synode sur la famille**  
Entrevue avec le cardinal Gérald C. Lacroix

## Voies de passage

- 7 « Miséricordieux comme le Père »  
La miséricorde : la corde qui sauve notre misère
- 8 Six Portes de la miséricorde dans notre diocèse

## Vie diocésaine

- 9 **Le Colloque sur la vie consacré**  
Embrasser l'espérance, embraser le monde
- 13 Semaine de prière pour l'unité des chrétiens
- 14 On fête la nouvelle bienheureuse à Beaumont!
- 15 La nouvelle Aumônerie diocésaine de la santé
- 16 • Née pour te louer (La liturgie au cœur de la vie consacrée)  
• Nouveau vicaire judiciaire au Tribunal ecclésiastique
- 17 **Journée mondiale des malades**  
« Sans crainte »

## 21 En mémoire de...

- L'abbé Lauréat Gagnon
- L'abbé Léonce Bouchard
- L'abbé Antoine Bouchard
- 22 • L'appel des évêques canadiens en faveur des réfugiés  
• Dernière étape majeure avant la prêtrise  
• Une mort prématurée, mais une belle postérité
- 23 Nominations diocésaines
- 24 Ouvert à la vie : le Centre marianiste de Saint-Henri
- 25 Erreur fatale...

## Carrefour

- 26 « Dessine-moi un personnage... biblique! »  
Des visages bibliques qui expriment la miséricorde (2<sup>e</sup> partie)
- 28 **Cinéma**  
*Spotlight*, les révélations qui font mal
- 29 **Livres**
- 32 **En bref**
- 36 **Méditation**  
Noël-Emmanuel

## LIMINAIRE

# Lendemain d'un sombre novembre

Les attentats de Paris, le 13 novembre dernier, nous ont tous heurtés profondément. Ce n'étaient pourtant pas les premiers assauts violents de l'État islamique contre des civils innocents, ces dernières semaines : le 31 octobre, on a fait exploser un avion avec ses 224 passagers russes en partance de Charm-el-Cheikh; le 12 novembre, deux kamikazes ont provoqué la mort de 43 personnes à Beyrouth; la semaine précédente, en Turquie, deux attaques ont fait une soixantaine de morts; et ainsi de suite... Le terrorisme ne date pas d'hier. Tout simplement, il a pris de nouvelles formes et frappe maintenant indistinctement.

Ses objectifs paraissent clairs : réaffirmer la présence et la force d'une organisation extrémiste, semer la peur et attiser les tensions intercommunautaires. Si la France est particulièrement ciblée, c'est qu'elle héberge un grand nombre de jeunes musulmans dont l'avenir semble fermé, donc plus susceptibles d'aller combattre aux côtés de Daesch, le soi-disant État islamique.



La célébration diocésaine en l'église Saints-Martyrs-Canadiens, le dimanche 15 novembre.

Celui-ci offre un débouché séduisant pour des jeunes marginalisés, qui n'ont pas trouvé un sens à leur vie et qui souhaiteraient réaliser de grandes choses. Les problèmes d'intégration ne sont pas nouveaux dans l'Hexagone : rappelons-nous seulement la crise des banlieues parisiennes à l'automne 2005.

Que pouvons-nous faire? D'abord prier, assurément. Puis œuvrer comme nous le pouvons au dialogue interculturel, au rapprochement. Et, dans l'immédiat, manifester notre solidarité avec les victimes. Dès le lendemain des attentats, l'Église catholique de Québec a voulu que la célébration prévue pour les victimes de l'accident du Mont Obiou, en l'église Saints-Martyrs-Canadiens, soit dédiée aussi à nos cousins français en deuil. Geste d'abord symbolique, sans doute, mais les symboles peuvent signifier beaucoup, en la matière.

Notre humanité ne serait-elle pas, plus ou moins consciemment, en quête d'une renaissance spirituelle?

René Tessier